ERE LE VIGAN Méditation quotidienne Mercredi 13 mars 2024

Verset du jour (la Bible soulignée) : Lire **Jean 13** (environ Mardi 4 avril 30 après JC)

1 Avant la fête de la Pâque, Jésus, sachant que son heure était venue de passer de ce monde au Père et ayant aimé ceux qui lui appartenaient dans le monde, les aima jusqu'à l'extrême. 2 C'était pendant le souper. Le diable avait déjà mis dans le cœur de Judas l'Iscariot, fils de Simon, l'intention de le trahir. 3 Jésus savait que le Père avait tout remis entre ses mains, qu'il était venu de Dieu et qu'il retournait vers Dieu. 4 Il se leva de table, quitta ses vêtements et prit un linge qu'il mit autour de sa taille. 5 Ensuite il versa de l'eau dans un bassin et il commença à laver les pieds des disciples et à les essuyer avec le linge qu'il avait autour de la taille. 6 Il arriva donc vers Simon Pierre qui lui dit: «Toi, Seigneur, tu me laves les pieds ! » 7 Jésus lui répondit: « Ce que je fais, tu ne le sais pas maintenant, mais tu le comprendras par la suite. » 8 Pierre lui dit: « Non, jamais tu ne me laveras les pieds. » Jésus lui répondit : « Si je ne te lave pas, tu n'auras pas de part avec moi. » 12 Après leur avoir lavé les pieds, il reprit ses vêtements, se remit à table et leur dit : « Comprenez-vous ce que je vous ai fait? 13 Vous m'appelez Maître et Seigneur, et vous avez raison, car je le suis. 14 Si donc je vous ai lavé les pieds, moi, le Seigneur et le Maître, vous devez aussi vous laver les pieds les uns aux autres, 15 car je vous ai donné un exemple afin que vous fassiez comme je vous ai fait. 16 En vérité, en vérité, je vous le dis, le serviteur n'est pas plus grand que son seigneur, ni l'apôtre plus grand que celui qui l'a envoyé. 17 Si vous savez cela, vous êtes heureux, pourvu que vous le mettiez en pratique.

Méditons pour connaître Dieu et lui obéir ! « L'amour extrême de Jésus »

Après le coucher du soleil, Jésus mange la Pâque juive (selon un calendrier non officiel) avec ses disciples.

Ce soir-là, Jésus fait plusieurs choses qui vont marquer pour toujours ses disciples. Cela commence par le lavement des pieds.

En Orient, le port de sandales ouvertes obligeait à se laver les pieds fréquemment. Il était considéré comme hospitalier d'avoir un esclave destiné à laver les pieds des hôtes. Aujourd'hui, c'est un peu comme laver une personne âgée, lui changer ses couches ...

A l'époque de Jésus, quand on entrait dans une maison, il était d'usage d'avoir un lavage des pieds, surtout quand on allait y prendre un repas. Mais

c'était un esclave que l'on chargeait de ce service, le plus petit des esclaves. Jésus a accompli la tâche la plus humble et la plus humiliante.

Ce service correspond à un besoin : se préparer à manger la Pâque, purification, lavage ... Cet abaissement correspond à l'abaissement de la croix. C'est humiliant, honteux, répugnant, dégradant ...

Le roi-serviteur Jésus montre à ses disciples qu'il n'était pas venu pour être servi mais pour servir.

Dans sa grâce, Jésus s'humilie pour servir de rançon pour nous. Cette grâce nous humilie car elle met en lumière notre saleté, la profondeur de notre corruption et de notre perdition.

C'est difficile d'être humilié par cette grâce de Christ. C'est difficile pour Pierre d'accepter ce service de la part du maître ...

Mais la lumière de cette grâce ne s'arrête pas là ; elle met en lumière ce que nous sommes en Christ et ce que nous devenons. En recevant ce service de Christ, nous avons part au royaume de Dieu.

Nous sommes les enfants de Dieu et ce que nous serons sera immense car nous serons semblables à Christ ressuscité et glorieux. **Jésus**, **le Seigneur**, **s'abaisse** pour nous élever.

Jésus fait cela afin que nous fassions de même :
se servir les uns les autres en fonction des
besoins. C'est le don de service que Jésus veut
répandre dans son corps, l'église ; cela passe par
les apôtres qui sont appelés à être les
conducteurs. C'est un don spirituel, donc cette
pratique ne peut qu'être conduite par l'Esprit du
Christ. Jésus va développer cet enseignement sur
la vie de l'Esprit dans les chapitres suivant.

Nous avons reçu une parole de notre Père qui nous envoie : « Vous êtes mes enfants bien-aimés ». Jésus lui-même a reçu cette parole lors de son baptême afin d'accomplir sa mission. En recevant cette parole profonde dans nos cœurs « Tu es mon enfant bien-aimé », nous pouvons accomplir à notre tour notre mission, notre service. Nous pourrons nous humilier pour servir nos frères car notre identité n'est pas dans ce que nous faisons mais en Christ ; c'est notre Père et sa Parole qui définissent ce que nous sommes.

Si donc moi le Maître, je vous ai lavé les pieds, à plus forte raison devez-vous aussi être prêts à vous rendre mutuellement les services les plus humbles.

Ce service d'être prêt à tout, est difficile ...

Cet enseignement est difficile pour les disciples aussi qui, pendant ce repas, sont encore plein de rivalités et d'orgueil.

Cf Luc 22 v **24** Il y eut aussi une rivalité entre les disciples pour déterminer qui devait être considéré comme le plus grand parmi eux.

Questions difficiles: À qui vous estimez-vous supérieur? Comment pouvez-vous servir cette personne?

Pour accomplir un service qui nous humilie, il faut avoir reçu son identité du Père, comme Jésus lors de son baptême « Tu es mon Fils bien aimé qui fait toute ma joie ». Nous avons cette identité d'enfant de Dieu, nous avons reçu cette identité ; ce que nous sommes va déterminer ce que nous allons faire. En fait, le Seigneur Jésus a montré son amour extrême en nous lavant les pieds. Cet amour extrême, il le montre à des gens comme nous et nous sommes appelés à avoir cet amour qui déborde aussi de nos cœurs et que nous manifestons aussi aux autres. « Qu'ils sont beaux sur les montagnes, Les pieds de celui qui apporte de bonnes nouvelles (Es 52:7). Le Seigneur nous lave les pieds pour que nous allions. Parce que parfois on a dans nos vies des choses qui nous empêchent d'aller. On est centré sur nos petits problèmes, nos petites

taches, nos petits défauts, alors qu'on a été purifié par Jésus Christ. Le Seigneur veut nous laver les pieds. Et la première chose qu'on doit faire pour être à son service, c'est de se laisser laver les pieds par le Seigneur : c'est le don de la repentance. Venir au Seigneur, confesser nos péchés ; venir à Lui humblement et accepter qu'il nous lave les pieds pour pouvoir avoir des pieds propres, des pieds qui sont beaux, qui vont sur les montagnes et qui proclament : Jésus-Christ est Seigneur!

Prions:

Seigneur Jésus, tu t'es abaissé jusqu'à me laver les pieds, moi, qui ne suis pas digne de délier tes sandales. Alors, je reconnais, devant toi et tes enfants, mes péchés, mon indignité. Toi qui m'as lavé entièrement par ton sang si pur, je reçois ton service envers moi, humblement et émerveillé. La grâce si précieuse de ton service envers moi me donne la force et la joie de te servir auprès de toutes les personnes et dans tous les endroits où tu m'enverras. Je t'aime; reçois mon service comme un parfum d'adoration.

Adorons en chantant (3 mn):

A celui qui nous a lavé : https://youtu.be/xawRinseasc
